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PF intensifica 
ações para 
combater o tráfico 
de drogas no Cariri

CRIME ORGANIZADO

Em uma semana, a Polícia Federal deflagrou duas operações no Cariri. Uma delas investiga uma facção que 
movimentou mais de R$ 77 milhões em transações e aquisições, com 28 mandados de busca em vários estados. A 
outra visa desarticular um grupo que obtinha valores ilícitos, por meio de contas bancárias abertas com documentos 
falsos. As operações contam com colaboração da Polícia Civil e estão ligadas ao tráfico de drogas.

Projeto de 
reciclagem 

nas 
escolas 
ensina 

cidadania 
ecológica
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Juazeiro recebe 
apresentações 
internacionais 

de circo
PÁGINA 13
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Rebate       Donizete Arruda

FOTO:  FÁBIO LIMA

A atitude do senador Cid Gomes, de romper unilateralmente com o governador Elmano de Freitas, deve mudar o quadro eleitoral do Ceará. Cid 
perdeu a vaga de senador na chapa de Elmano, apesar do ministro Camilo ter tentado resolver essa briga, oferecendo justamente o apoio a 
sua reeleição. Não deu resultado. Cid sonha em retornar para o Abolição. E não esconde o seu objeto de desejo. Assim, rompido com Elmano 
e o PT, está se afastando sozinho para proteger os seus aliados. Isso não dá certo. Todos os aliados de Cid, na sua visão, podem permanecer no 

Governo até abril de 2026, quando começa a campanha eleitoral. Difícil será convencer Elmano a aceitar ser enganado. Nessa queda de braço de po-
derosos, Cid marcou para esta terça (19) uma entrevista coletiva, logo após comunicar à direção estadual do PSB, que não tem mais e nem quer diálogo 
com o Governo Elmano. O presidente do PSB-Ceará, Eudoro Santana, surpreendeu ao declarar que: “o governador Elmano não consultou ninguém” e 
o PT “não pode decidir sem ouvir aliados”. Eudoro, entretanto, ressaltou: “a opinião do Governador é importante”. Elmano não vai voltar atrás e nem os 
deputados estaduais querem outro presidente que não seja Fernando Santana. Cid tentou encontrar um candidato. Insistiu com Salmito Filho, Guilher-
me Landim e Zezinho Albuquerque. Alardeou ter 20 votos. Não tinha. Tem apenas dois deputados dispostos a romper com o Abolição: a sua irmã Lia 
Gomes e Sérgio Aguiar. Fernando Santana, hoje, tem o apoio de 40 deputados. E esse número pode chegar a 43, no dia da eleição. O PL que não vota em 
deputado do PT, dialoga com Fernando Santana e reconhece que a sua candidatura é o consenso. Fernando Santana é, hoje, o candidato do governador 
Elmano, mas também de quase a unanimidade dos deputados estaduais.

Rompimento de Cid Gomes com
governador Elmano muda alianças para 2026

O ex-secretário de Esportes de Juazeiro do Norte, 
Luciano Basílio, tem garantido aos vereadores da 
base aliada, que está sendo marcada uma agenda 
do deputado Fernando Santana no município, para 
discutir às eleições pela presidência da Câmara. Entre 
os vereadores, ninguém acredita mais nessa articu-
lação. Luciano Basílio é irmão do vereador reeleito 
Bilinha, que colocou o seu nome para presidir à 
Câmara juazeirense, mas não conseguiu se viabilizar. 
Sem apoios, Bilinha tenta, com a ajuda do irmão, 
criar fatos políticos para se manter vivo na briga 
pela presidência do Legislativo. Mas não está fácil: 
o problema é que Bilinha não agrega adesões ao seu 
projeto. Ciente de que a vontade de eleger o irmão 
tende a não se concretizar, Luciano tenta negociar 
uma colocação para o Bilinha, que já está isolado e 
ficará totalmente fora da Mesa Diretora. Em conversa 
com o vereador eleito Felipe Vasques, favorito para 
vencer as eleições na Câmara, Luciano Basílio ouviu 
que a negociação não mais interessa. Felipe Vasques 
conversa com 16 vereadores e a distribuição dos car-
gos está feita. Pelo visto, Bilinha terá de se contentar 
apenas com o mandato de vereador.

Cid Gomes passou todo o final de semana prolongado em 
articulações. Procurava um candidato a presidente e um par-
tido para se filiar. A primeira tarefa não conseguiu cumprir. 
Os seus supostos seis deputados estaduais aliados: Lia Gomes, 
Guilherme Landim, Salmito Filho, Jeová Mota, Marcos So-
breira e Sérgio Aguiar não toparam ser candidato. A derrota 
de Cid se concretizou nesta segunda-feira (18), convencido 
que não teria o apoio dos deputados, o melhor era liberar a 
todos, para apoiar Fernando Santana. No outro desafio, Cid 
teria obtido mais sucesso: a presidente nacional do Podemos, 
Renata Abreu, sinalizou aceitar a sua filiação e apoiá-lo no 
seu projeto de retornar ao governo do Ceará. Cid gosta da 
ideia de ingressar no Podemos, ciente que dividirá a legenda 
com o prefeito de Juazeiro do Norte, Glêdson Bezerra. Antes, 
Cid fracassou em convencer o presidente nacional do PDT, 
André Figueiredo, a aceitá-lo de volta. André rejeitou: PDT 
ficará ao lado do governador Elmano. Já Ciro Gomes, ciente 
do rompimento com o PT, limitou-se a dizer: eu disse a ele. 
E completou: não quis me ouvir. Cid esqueceu o passado: lá 
atrás, quando a sua vontade foi desafiada e o então presidente 
do TCM, Domingos Filho, lançou Sérgio Aguiar contra a can-
didatura de Zezinho Albuquerque. Cid venceu com Zezinho 
e, em represália, o TCM foi extinto.

Cid Gomes telefonou para o ministro Camilo Santana 
e pediu uma reunião com ele e Elmano. O encontro foi 
marcado e aconteceu na sexta (15). Elmano recebeu Cid 
sozinho. Camilo tinha outra agenda. A conversa durou 
apenas 10 minutos. Cid se comportou como fosse ainda 
o dono do Ceará. Disse não aceitar a concentração de 
poder nas mãos do PT, que tem o governo do Ceará, terá 
prefeitura de Fortaleza com Evandro Leitão e elegerá o 
novo presidente da Assembleia. Calmo, Elmano retrucou: 
o povo elegeu o PT. Quanto às eleições na Alece, o Gover-
nador foi claro: não volto atrás, o consenso está definido e 
é o deputado Fernando Santana. Sem ter como nomear o 
presidente da Alece, Cid colocou na mesa de negociações 
a vaga de conselheiro do TCE-Ceará. Sugeriu dois nomes: 
a ex-governadora Izolda Cela e a sua irmã, deputada Lia 
Gomes. Elmano não aprofundou esse assunto. Expli-
cou que só indicará um nome para o TCE no ano que 
vem. Cid não se conformou. Declarou que desse modo 
não tinha como permanecer no projeto com Elmano e 
Camilo e ia se retirar. Elmano não se intimidou e falou: 
“acompanho-o até a porta do meu gabinete”. Cid deixou 
o Abolição com raiva, e prometendo derrotar Elmano na 
briga pelo comando da Alece. Não será fácil.

Cid Gomes errou ao
querer peitar Elmano

Cid esquece que
extinguiu tribunal TCM

Fernando e Camilo
ficarão longe da disputa

Detentor de um plano que poderia ter levado o deputado estadual 
Fernando Santana à vitória em Juazeiro do Norte, o vice-prefeito Gio-
vanni Sampaio teve o reconhecimento do ministro Camilo Santana. 
Durante a campanha, Giovanni chegou a apresentar a proposta à 
coordenação em Juazeiro, mas acabou dispensado. As muitas forças 
do momento acharam o plano irrelevante e que poderiam resolver 
sem ele. Mais tarde, o próprio Camilo pediu o plano a Giovanni, para 
aplicar no segundo turno de Fortaleza, que o ajudou a ganhar a eleição 
com Evandro Leitão. Camilo reconheceu a eficácia do plano e avaliou 
que Juazeiro poderia ter tido um resultado diferente. Giovanni sai por 
cima em meio a uma campanha cercada de polêmicas. Esse fortaleci-
mento na relação com Camilo tem dado legitimidade para que Giovan-
ni aponte novos rumos na política do Abolição no Cariri.

O deputado estadual em exercício, Pedro Lobo (PT), pode ser o fiel da balança 
na disputa pela presidência da Câmara do Crato. Nos últimos dias, esteve com o 
prefeito Zé Ailton Brasil (PT), que apoia o candidato do PDT, Matheus Leite. No 
encontro na Assembleia Legislativa não houve tempo para discutir a sucessão 
no Legislativo cratense, mas ficaram de conversar sobre o assunto para firmar 
posição. No Crato, Pedro tem conversado com o vereador Alex Saraiva e seus 
apoiadores, como o presidente Florisval Coriolano – esse por telefone. Em con-
versas com aliados, Pedro Lobo tem repetido que não tem acordo para a eleição 
de um nome do PDT, como espalharam entre vereadores eleitos. Disse não ter 
participado de qualquer conversa nesse sentido, durante a campanha e, portanto, 
não há compromisso de sua parte. Pedro Lobo tem influência sobre, pelo menos, 
três dos quatro votos do PT na Câmara, incluindo seu irmão Tota Lobo. Tancredo 
Ribeiro e Lourdes de Carlin também são próximos.

Giovanni continua
sendo homem de Camilo

Pedro Lobo espera ser
quem define eleição
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Na quinta-feira (14), o prefeito do Crato, Zé Ailton Brasil (PT), esteve na Assem-
bleia Legislativa, onde foi recepcionado por deputados do Cariri.

Cássia é investigada pelo Ministério Público, por articular a contratação de fun-
cionários fantasmas.

Fernando Santana, Davi de Raimundão e Pedro Lobo ouviram um pedido de ajuda 
para destravar o início das obras do Canal do Rio Grangeiro.

Na Câmara de Juazeiro, a chefe de Gabinete do ex-presidente Capitão Vieira Neto 
(MDB), Cássia Rejane, foi exonerada na sexta-feira (15).

A candidata a vereadora pelo PT, Dra. Alyne, comemora a decisão 
do TSE em garantir a contagem dos 679 votos obtidos na eleição do 
dia 6.

A candidatura de Alyne estava sob judice e causou estragos na 
campanha. A expectativa, agora, é para o julgamento do Professor 
Aurélio (PCdoB).

Desculpe a ignorância, a ex-chefe de gabinete na Câmara de Jua-
zeiro, Cássia Rejane, vai entregar os donos dos fantasmas?
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Fale conosco:

A urgência de resgatar 
a união e o respeito na 
política

Nos últimos dias, o Brasil assistiu a um episódio profun-
damente preocupante: um homem detonou explosivos em 
frente ao Supremo Tribunal Federal (STF), ceifando sua pró-
pria vida e colocando em risco a segurança de todos ao seu 
redor. Este evento trágico não é apenas mais um ato isolado 
de desespero; ele é um reflexo de algo muito mais grave: o 
florescimento do ódio, do extremismo e da intolerância em 
nossa sociedade.

Como deputada federal e cidadã preocupada com o futu-
ro do nosso país, sinto-me compelida a refletir sobre o que 
nos trouxe a este ponto e, mais importante, o que precisa-
mos fazer para reconstruir pontes e reverter essa escalada de 
violência simbólica e física.

A crise do diálogo e da empatia
O Brasil é uma nação plural, diversa, composta por histó-

rias e perspectivas diferentes. É exatamente essa diversidade 
que deveria nos unir. No entanto, nos últimos anos, temos 
visto o oposto: divisões cada vez mais profundas, alimenta-
das por discursos que transformam adversários em inimigos.

A política, que deveria ser o espaço para debater ideias 
e encontrar soluções conjuntas, tornou-se palco de ataques 
pessoais, de desinformação e de retórica inflamável. Isso cria 

ARTIGO
FERNANDA PESSOA
Deputada Federal pelo Ceará

um ambiente onde atos extremos, como o ocorrido em fren-
te ao STF, deixam de ser impensáveis para algumas pessoas.

A importância de fortalecer nossas instituições
As instituições democráticas, como o STF, o Congresso 

Nacional e a imprensa, são pilares fundamentais da nossa 
democracia. Elas precisam ser respeitadas e fortalecidas, 
mesmo quando discordamos de suas decisões. Atacar uma 
instituição não é uma forma legítima de protesto – é uma 
ameaça ao estado democrático de direito, que tanto lutamos 
para construir e preservar.

O caminho para uma sociedade mais justa e harmônica 
não passa por explosões, sejam elas físicas ou simbólicas. 
Ele passa pelo diálogo, pelo respeito às diferenças e pela 
construção de soluções coletivas.

O papel da liderança política
Como representantes do povo, nós, políticos, temos 

uma responsabilidade imensa. Nossos discursos moldam 
comportamentos e influenciam o tom do debate público. 
É nosso dever garantir que nossas palavras nunca sirvam 
como combustível para o ódio ou a violência, mas sim como 
ferramentas de construção e união.

Devemos liderar pelo exemplo, mostrando que é possível 
discordar sem desrespeitar, debater sem destruir, e buscar 
justiça sem recorrer ao extremismo.

Apelo à sociedade brasileira
A tragédia em frente ao STF deve servir como um alerta e 

um convite à reflexão. Como sociedade, precisamos retomar 
o caminho do respeito mútuo, da empatia e da busca por 
um futuro comum. O Brasil só será grande se for para todos, 
e isso exige um esforço coletivo para combater o extremismo 
e promover a paz.

Peço, de coração, que todos os brasileiros reflitam sobre 
o poder de suas palavras e ações. Que possamos, juntos, 
rejeitar o ódio e reafirmar nosso compromisso com a demo-
cracia, o diálogo e o respeito à vida.

É tempo de reconstruir, e isso começa com cada um 
de nós.

J. Bosco

O Cariri é alvo do crime. Isto é fato. A 
localização, tantas vezes elogiada por 
ser equidistante das capitais e contribuir 
para o crescimento da economia, traz 

consigo o outro lado da moeda: a facilidade de 
grupos criminosos que agem em cidades e estados 
vizinhos chegarem ao Cariri cearense. No combate 
aos variados tipo de crime, a atuação dos órgãos 
de segurança, que buscam coibir o crime organiza-
do, é essencial.

Enquanto os grupos atuam, há, no combate, 
a ação de entidades como a Polícia Federal, que 
somente na última semana, deflagrou duas ope-
rações para coibir grupos criminosos no Cariri. A 
investigação é longa e, muitas vezes, conta com 
apoio de outros órgãos. Um verdadeiro quebra-ca-

Combate ao tráfico de drogas
beça capaz de elucidar questionamentos, ao juntar 
peças e ligar pontos importantes dos inquéritos.

A Constituição Federal versa, no Art. 144, que 
“a segurança pública, dever do Estado, direito e 
responsabilidade de todos, é exercida para a pre-
servação da ordem pública e da incolumidade das 
pessoas e do patrimônio, sob a égide dos valores 
da cidadania e dos direitos humanos, através dos 
órgãos instituídos pela União e pelos Estados”.

Diante do dever público e da realidade enfrenta-
da na região, em que é concreta a atuação de fac-
ções criminosas, o combate à violência e à crimina-
lidade deve continuar como uma das bandeiras do 
Estado, pois todo ser humano tem o direito à vida, à 
liberada e à segurança pessoal.

CRENDO PARA A 
VIDA ETERNA

Desde cedo somos instruídos com relação 
à convivência e sobrevivência neste mundo, 
seja pelos pais, instituições educacionais, 
militares, religiosas, enfim, recebemos 
instruções em todas as áreas. Porém, com 
relação a espiritualidade, há somente uma 
fonte segura, verdadeira e confiável, que é 
a Bíblia, o Livro de Deus. Ao examinarmos 
seu conteúdo, encontraremos centenas de 
mandamentos, e aqui destacaremos quatro 
imprescindíveis ao homem, visto que 
conduzem ao relacionamento pessoal com 
o Criador, não somente nesta vida, mas por 
toda eternidade:

Crer na existência de Deus: “porque é 
necessário que aquele que se aproxima de 
Deus creia que ele existe”,(Hb 11.6). Apesar 
da propagação do ateísmo, Deus é real e vive 
eternamente. Somos convocados a crermos 
na sua existência, Ele comanda toda a sua 
Criação.

Crer no Evangelho: “O reino de Deus 
está próximo! Arrependam-se e creiam no 
Evangelho” (Mc 1.15). O mandamento diz 
respeito às boas-novas que é o Evangelho de 
Cristo e não outro. Não nos iludamos com 
qualquer ensino que não o de Cristo.

Crer em Jesus Cristo: “E o seu 
mandamento é este: que creiamos no 
nome de seu Filho Jesus Cristo”, (1Jo 3.23).
Incontáveis são os inimigos da cruz e da 
obra consumada por Jesus em favor da 
humanidade. “E quem crê no Filho de Deus 
tem a vida eterna”, (Jo 3.36).

Crer na recompensa de Deus. “Quem 
deseja se aproximar de Deus deve crer que 
ele existe e que recompensa aqueles que o 
buscam”. (Hb 11.6).

Deus abençoe!
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Política Vereadores mostram interesse 
em concorrer à presidência

>> CÂMARA DE JUAZEIRO

Caso haja eleição suplementar, novo presidente ficará no cargo até 31 de dezembro

FOTO: JOSIMAR SEGUNDO

FOTO:  JOSIMAR SEGUNDO

Capitão Vieira Neto tenta revogar decisão judicial

Presidente 
interino não 
fará grandes 
mudanças

O presidente in-
terino da Câmara de 
Juazeiro do Norte, 
vereador Raimun-
do Jr. (MDB), disse 
esperar por uma 
decisão da Justi-
ça sobre possível 
eleição suplementar 
para presidente. À 
espera da decisão, 
o presidente anun-
ciou que não fará 
mudanças significa-
tivas na parte ad-
ministrativa, e que 
serão feitas apenas 
algumas adaptações. 
“Acho que a gente 
tem que fazer al-
gumas adaptações 
para o trabalho fluir 
melhor”, disse.

Ao avaliar a 
disputa pela nova 
Mesa Diretora, o 
presidente vê como 
avançada a articu-
lação do vereador 
eleito Felipe Vas-

ques (Agir), mas 
observou que exis-
tem outros nomes 
colocados, como os 
vereadores Bilinha 
(PT), Marcio Joia 
(PRD) e Capitão 
Vieira Neto (MDB). 
O presidente inte-
rino explica que o 
momento é de con-
versar para entender 
o melhor projeto 
para o Juazeiro do 
Norte e quem vai 
fazer com que o Par-
lamento cresça.

Sobre a atuação 
na Casa, Raimundo 
Jr. disse que os vere-
adores são cobrados 
diariamente e de-
vem pensar bastante 
em como conduzir 
os trabalhos. “A gen-
te pede a todos os 
vereadores – eleitos 
e reeleitos – que as 
discussões da Casa 
tenham uma me-
lhora. Tenham um 
comportamento um 
pouco diferente”, 
avaliou. E estendeu 

A possibili-
dade de 
uma nova 
eleição 

para ocupar o cargo de 
presidente da Câmara 
de Juazeiro do Norte, 
ainda este ano, movi-
menta os bastidores 
da Casa Legislativa. 
O presidente afasta-
do, vereador Capitão 
Vieira Neto (MDB), se 
diz injustiçado com o 
afastamento. Durante 
sessão na semana pas-
sada, o vereador disse 
que alguns colegas 

Eleição 
suplementar 
movimenta 
Câmara de 
Juazeiro

já mostram interesse 
em ocupar o cargo de 
presidente, caso a elei-
ção - que aconteceu 
em 2023 - seja anulada 
pela Justiça. 

Os vereadores 
Márcio Joias e Darlan 
Lobo, ambos do PRD, 
se articulam para dis-
putar a presidência da 
Casa e ficar no cargo 
até o dia 31 de dezem-
bro, quando termina 
a atual mandato no 
poder Legislativo.  “Eu 
pretendo concorrer 
sim. Tanto o meu 
nome como o nome de 
Darlan estão à disposi-

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

ção para essa possível 
eleição”, afirma Mar-
cio Joias.

O prazo para in-
terpor recurso contra 
a decisão que deter-
minou o afastamento 
de Capitão Vieira da 
presidência da Câmara 
de Juazeiro abriu na 
semana passada. O 
assessor jurídico da 
Casa, Erivaldo Olivei-
ra, explicou que todas 
as providências foram 
tomadas, tanto por 
Vieira como pelo setor 
jurídico, para tentar 
revogar a decisão 
judicial.

a crítica dizendo 
que é obrigação do 
vereador fiscalizar, 
também, as ações da 
Casa.

Na avaliação do 
presidente, foram 
várias ações pouco 
interessantes para 
a Câmara. “Eu acho 
que o parlamento é 
bem maior do que 
isso. A gente cresce 
através das discus-
sões, mas discussões 
que sejam voltadas 
para as políticas pú-
blicas para a popula-
ção. Isso que engran-
dece o Parlamento,” 
avaliou.

Sobre a renovação 
de dois terços para 
a nova legislatura, 
Raimundo Jr. disse 
ser importante, mas 
lembrou que um 
terço dos vereadores, 
sequer, concorreu à 
reeleição. Para ele, a 
renovação foi perce-
bida nacionalmente 
e não somente em Ju-
azeiro. “É importante 
inovar, se adaptar, 
tentar criar meios 
novos de trabalho, 
trazer uma produção 
melhor, uma efici-
ência no trabalho”, 
finalizou.

jornaldocariri.
com.br

>>acesse
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Regra básica para uma boa relação entre prefeitos e vereadores diz respeito à 
manutenção no repasse do duodécimo das prefeituras para as câmaras. Hoje, 
o cálculo percentual varia de 3,5% a 7% da receita tributária e transferências 
constitucionais arrecadadas no ano anterior. Dentro desta margem, o prefeito 

de Aurora, Marcone Tavares (PT), enviou a Lei Orçamentária para a Câmara com re-
dução de 50% no valor anual do repasse. Até dezembro deste ano, o valor fechará com 
cerca de R$ 4 milhões repassados, mas a previsão para 2025 é de R$ 2 milhões. Crise 
instalada. Há quem avalie que Marcone faz pressão pela perspectiva de ter minoria 
na Casa. O prefeito perdeu apoio até no seu partido, com o rompimento do vereador 
Osasco Gonçalves (PT). A Câmara devolveu o projeto à Prefeitura para reenvio. A pre-
sidente Marina Leite (PT) argumenta que o projeto ultrapassou o prazo de 30 dias para 
tramitação. Tentou ganhar tempo, mas foi pior: o prefeito sancionou sem a aprovação 
da Câmara e deve mergulhar os poderes numa crise jurídica.

Prefeito de Aurora reduz 
duodécimo da Câmara 

O anúncio da convocação de 11 aprovados no 
concurso público da Câmara de Aurora se transformou 
em queda de braço entre situação e oposição. Realiza-
do no dia 14 de abril e homologado em 21 de junho, 
com convocação neste mês de novembro, o concurso 
acabou sendo questionado por seis vereadores, lidera-
dos por Osasco Gonçalves (PT). Na sessão do dia 14, o 
grupo acusou a presidente Marina Leite (PT) de tentar 
onerar custos para a próxima gestão da Casa, ao fazer a 
convocação a menos de 180 dias do fim da sua gestão. 
A prática é vedada pela Lei de Responsabilidade Fiscal 
(LRF) e a denúncia foi enviada ao Ministério Público 
e Tribunal de Contas. O TCE já convocou a presidente 
Marina para esclarecimentos. A crise deságua na dis-
puta pela presidência da Casa. Osasco é o favorito.

Depois da chamar a atenção pelo racha 
durante a eleição municipal, o PT de Milagres 
entra no foco novamente. Depois do racha 
percebido na eleição, com o prefeito Cícero Fi-
gueiredo (PT) de um lado e a base ligada ao de-
putado federal José Guimarães de outro, agora, 
a disputa interna é pela presidência da Câma-
ra. Na base de apoio ao prefeito eleito Ander-
son Eugênio (MDB), apoiado por Figueiredo, 
estão os petistas Michelyane, Geraldo Netto, 
Ozório Dantas, Chiquim do São Tomé e Aryldo 
de Ivan, com o reforço de Teté Morais (PDT). 
Do outro lado, na oposição, estão Amanda de 
Ubelardo (PT) e Marta Dantas (PT), articulados 
com Ailton Crisóstomo (PDT), Neto Napoleão 
(Solidariedade) e Jader Machado (União). Não 
há discussão de nomes, mas a tendência é que 
a base faça a presidência.

Mesmo finalizando seus mandatos, os pre-
feitos de Salitre, Dodó de Neoclides (PSB), e 
de Tarrafas, Taiano Martins (PT), publicaram 
editais para concursos públicos. Os atos 
acabaram denunciados ao Ministério Públi-
co do Estado e Tribunal de Contas (TCE). 
A Lei de Responsabilidade Fiscal (LRF) diz 
que gestores não podem gerar gastos para 
a administração a menos de 180 dias de 
deixar o cargo. Apesar da garantia da lei, em 
Salitre, o TCE determinou a suspensão do 
concurso por irregularidades na contratação 
da empresa responsável. Com base em de-
núncia do presidente da Câmara, Carlinhos 
da Bulandeira (PT), técnicos do TCE aponta-
ram ausência de estudos para a dispensa da 
licitação. A Prefeitura alegou urgência, mas a 
justificativa não foi aceita. Falta Tarrafas.

Salitre e Tarrafas na mira 
do MP e TCE 

PT contra PT continua 
após eleição em Milagres

Mais crise com a convocação 
de concursados

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO
O prefeito de Altaneira, Dariomar Rodrigues 

(PT), continua fazendo o que faz de melhor: 
polemizar. Agora, o gestor enviou para Câmara 
decreto estabelecendo o início da transição para 
o dia 15 de novembro, feriado.

Só para lembrar: o Tribunal de Contas do 
Estado (TCE) estabeleceu a primeira reunião da 
transição até o dia 1º de novembro. A maioria 
da Câmara demonstrou juízo e derrubou a pro-
positura. É acionar a lei.

Em Barro, como na maioria dos municípios 
do Cariri, a discussão é sobre a nova Mesa Di-
retora da Câmara. O atual presidente, vereador 
reeleito Itamar de Adonis (MDB), é o favorito 
para continuar no comando da Casa.

Cauteloso, Itamar avalia que a discussão 
passa pelos parlamentares, principalmente pela 
base aliada do prefeito George Feitosa (MDB), a 
qual faz parte. Cautela à parte, Itamar deve se 
reeleger presidente da Câmara.

Deputados do Cariri aderem à redução da jornada de trabalho

O Congresso Fe-
deral vai discutir a 
redução da jornada 
de trabalho no Brasil, 
por meio de uma 
Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC). 
A iniciativa propõe 
diminuir a atual esca-
la de seis dias traba-
lhados para um de 
descanso. A proposta 
tem a adesão dos 
deputados federais 
caririenses Eunício 

Oliveira (MDB) e Idil-
van Alencar (PDT), 
que assinaram favora-
velmente à sua trami-
tação. Oito deputados 
federais cearenses 
não se posicionaram 
sobre a questão até 
o fechamento desta 
edição. 

“Sempre votei 
a favor das pautas 
que beneficiam os 
trabalhadores e com 
essa PEC não seria 
diferente. Continu-
arei lutando pela 
valorização e direi-

tos dos trabalhado-
res”, declara Idilvan 
Alencar. “Essa pauta 
é fundamental, pois 
afeta diretamente a 
qualidade de vida 
de muitas famílias. 
Podem contar com o 
meu total apoio nessa 
luta”, considerou 
Eunício Oliveira. 

Líder do Governo 
Federal na Câmara, 
José Guimarães (PT), 
historicamente bem 
votado no Cariri, en-
fatiza que “todos os 
direitos trabalhistas 

foram conquistados 
com luta” e, para ele, 
“a redução da jornada 
de trabalho é uma 
conquista civilizató-
ria”.

A iniciativa consis-
te em uma proposta 
de emenda à cons-
tituição (PEC) que 
precisa de assinatu-
ras de pelo menos 
171 deputados para 
poder tramitar. A 
redução da jornada 
de trabalho come-
çou a ser discutida 
há seis meses, mas 

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

a adesão cresceu 
vertiginosamente na 
última semana, após 
mobilização em mí-
dias sociais. “Com a 
minha articulação no 
Congresso e a pressão 
política nas redes, 
muitos deputados 
têm se movimentado 
para assinar a PEC, 
e ela está avançan-
do rápido, numa 
velocidade acima 
da média”, detalha 
a deputada Erika 
Hilton (PSOL), autora 
da PEC.

Essa pauta é 
fundamental, 
pois afeta 
diretamente a 
qualidade de 
vida de muitas 
famílias.

EUNÍCIO OLIVEIRA
Deputado federal
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Política >> ALIANÇA

Camilo Santana continua aliado de Cid 
após senador romper com Elmano

Fernando une aliados e opositores

Queremos na 
Presidência 
quem respeite, 
quem abra 
espaço para nós 
que fazemos a 
oposição. 

CLÁUDIO PINHO
Deputado pelo PDT

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

Rompimento de Cid com 
Elmano não deve mexer 
no mapa político do Cariri

A crise instalada com o 
anúncio do rompimento 
político entre o senador 
Cid Gomes (PSB) e o 
governador Elmano de 
Freitas (PT) não deve in-
terferir no mapa político 
do Cariri, pelo menos por 
enquanto. Prefeitos liga-
dos ao senador, filiados 
ao PSB, garantem que 
conhecem a crise apenas 
pela imprensa. Não 
houve qualquer contato 
por parte do partido ou 
de Cid, para discutir a 
decisão e suas consequ-
ências.

A região terá, a partir 
de 2025, sete prefeitos do 
PSB, entre eleitos e ree-
leitos. Parte dos gestores 
avalia que é preciso uma 
discussão mais ampla, e 
espera por um contato do 
partido ou do senador. 
Mesmo sem conhecer a 
fundo as causas, os pre-
feitos demonstram uma 
tendência de permanên-
cia no PSB, partido pre-
sidido pelo ex-deputado 
estadual Eudoro Santana, 
pai do ministro da Educa-
ção, Camilo Santana (PT).

Na região, o PSB 
elegeu Késia Alcantara 
(Altaneira), Moésio Loiola 
(Campos Sales), Luis 
de Celestina (Penaforte) 
e Eronildes (Tarrafas), 
reelegendo Libório Leite 
(Assaré), Gislaine Landim 
(Brejo Santo) e Dr. Lorin 
(Missão Velha). Entre 
os deputados estadu-
ais, apenas Guilherme 
Landim (PDT) se articula 
com Cid. 

A disputa pelo coman-
do da Assembleia Legis-
lativa do Ceará (Alece) 
teria sido o estopim para 
a crise, mas, segundo a 
deputada estadual Lia 
Gomes (PDT), irmã de 
Cid, o descontentamento 
vem sendo recorrente. Lia 
revelou – em entrevista a 

O deputado 
Fernando 
Santana foi 
apresenta-

do como o candidato 
do PT à presidência da 
Assembleia Legislativa 
do Ceará (Alece). A 
sucessão de Evandro 
Leitão (PT), eleito pre-
feito de Fortaleza, de-
verá ter chapa única. 
Fernando Santana tem 
a preferência da maio-
ria dos parlamentares 
governistas e oposito-
res, e é consenso na 
Alece, com o apoio do 
governador Elmano de 
Freitas e do ministro 
da Educação, Camilo 
Santana. 

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

Fernando Santana é 
consenso para presidir 
a Alece

Nesta segunda-feira 
(18), o vice-líder do 
União Brasil, deputado 
Felipe Mota, afirmou 
que sua posição é con-
sensual para manter 
espaços da bancada 
de oposição na Alece. 
“O único que me ligou 
propondo isso foi 
Fernando Santana. A 
Mesa Diretora será ec-
lética, com no mínimo 
seis partidos e a oposi-
ção sendo respeitada”, 
defendeu Mota.

Entre as demandas 
dos opositores estão 
a criação de emendas 
impositivas, ampliação 
do acesso do público 
às sessões, além da 
ocupação de cargos na 
Mesa Diretora e nas 
comissões internas 
da Alece. “Queremos 
na presidência quem 
respeite, quem abra 
espaço para nós que 
fazemos a oposição”, 

Parlamentar caririense está no terceiro mandato de vice-presidente

declarou o deputado 
Cláudio Pinho (PDT). 

Segundo o depu-
tado De Assis Diniz 
(PT), a quem coube 
anunciar Fernando 
como candidato do 
PT durante sessão na 
última semana, existe 
“toda uma discussão 
de bastidores, mas o 
propósito é construir 
a participação de 
todos os partidos”. Ele 
destaca uma série de 
atributos que Fernan-
do tem para o cargo, 
como experiência e 
diálogo, e que “o nome 
de Fernando é constru-
ído para que possamos 
montar nessa Casa 
a construção de um 
amplo consenso”.

Outro represen-
tante do Cariri, Pedro 
Lobo (PT) disse que 
a eleição de Fernan-
do “será um grande 
orgulho para o Cariri, 

que empresta mais 
um importante nome 
para o Ceará”. Ou-
tros parlamentares, 
como Queiroz Filho e 
Cláudio Pinho, ambos 
do PDT, ponderam a 
necessidade de haver 
harmonia entre as di-
versas forças políticas 
para a eleição do novo 
presidente.

FOTO:  PAULO ROCHA - ALECE

veículos da capital - que 
Cid disse ao governador 
Elmano que não se sentia 
mais parte do grupo e 
reclamou da concentra-
ção das decisões apenas 
pelo PT. Entre elas, as 
indicações de Evandro 
Leitão (PT) para a disputa 
a prefeitura de Fortaleza 
e o deputado estadual 
Fernando Santana (PT) 
para presidir a Alece.

No entanto, Cid, quan-
do governou o Ceará, 
por oito anos, emplacou 
Roberto Cláudio na 
prefeitura de Fortaleza 
e Zezinho Albuquerque 
na presidência da Alece, 
sendo todos então filiados 
ao PSB e depois PDT. 
Agora, o senador quer 
impedir o governador 
Elmano de influenciar na 
definição de aliados para 
cargos. Elmano rebateu 
essa crítica dizendo: tem 
de reclamar com o eleitor, 
que me elegeu governa-
dor e Evandro prefeito de 
Fortaleza.

Disposto a deixar 
o PSB, Cid sondou as 
chances de voltar ao PDT. 
No Cariri, um influente 
pedetista que prefere o 
anonimato, disse que 
a possibilidade de Cid 
retornar ao partido é 
mínima. O presidente na-
cional do PDT, deputado 
federal André Figueiredo, 
em viagem à Espanha, ao 
ser consultado por suas 
bases, teria orientado 
a todos a se manterem 
longe dessa discussão.

Disposto a manter a 
aliança com Cid Gomes, 
o senador Camilo foi às 
redes sociais e concedeu 
entrevistas anunciando 
apoio à candidatura de 
Cid ao Senado em 2026: 
“Cid é um grande amigo, 
parceiro de projeto e de 
luta, e é meu candida-
to ao Senado em 2026. 
Não só pela gratidão que 
tenho a ele, mas pelo o 
que ele representa para o 
Ceará”.
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Metropolitana
Ceará é o estado com a 5º maior população vivendo em periferias

Crajubar concentra mais 
de 34 mil pessoas em 
favelas e comunidades

O Censo do 
IBGE 2022 
revelou 
que o 

Ceará é o estado com 
a 5ª maior população 
vivendo em favelas 
e comunidades, com 
8,5% dos cearenses 
em domicílios peri-
féricos. No total, são 
702 favelas em todo o 
estado, um aumento 
de 69%. No Cariri, 
das 29 cidades que 
compõem a região, 
três se destacam pelo 
número de domicílios 
em favelas: Crato e 
Juazeiro e Barbalha. 
Mais de 16 mil pes-
soas vivem em comu-
nidades e favelas em 

A nomenclatura 
foi escolhida 
a partir de 
estudos técnicos 
e de consultas 
a diversos 
segmentos sociais.

CAIO FRANCO
Coordenador de Geografia 
da Diretoria de Geociências 
do IBGE

Crato, com cerca de 
seis mil domicílios 
ocupados nesses lu-
gares, sendo a cidade 
do Cariri com a maior 
concentração em 
complexos urbanos.

Juazeiro do Norte 
aparece em segundo 
lugar no número de 
habitantes em bairros 
periféricos, com 9.839 
pessoas; Barbalha 
apresenta 7.806 pes-
soas, além do segun-
do maior número de 

domicílios em comu-
nidades, com 3.947 
no total. Fora da capi-
tal, o Crajubar possui 
a maior concentração 
de zonas periféricas, 
com comunidades no 
Horto, em Juazeiro; 
Batateiras, em Crato; e 
Riacho da Bela Vista/
Sítio Tupinambá, em 
Barbalha.

Caririaçu apresenta 
o menor número de 
habitantes, com 600 
pessoas em comuni-

dades e 258 casas em 
favelas. 

No censo de 2022, 
o IBGE voltou a usar o 
termo “favela” para se 
referir a aglomerados 
urbanos. “A nomen-
clatura foi escolhida 
a partir de estudos 
técnicos e de consul-
tas a diversos segmen-
tos sociais, visando 
garantir que a divul-
gação dos resultados 
seja realizada a partir 
da perspectiva dos 

Três municípios se destacam
 por domicílios em favelas 

direitos constitucio-
nais fundamentais da 
população à cidade”, 
explicou Cayo Franco, 
Coordenador de Geo-
grafia da Diretoria de 
Geociências do IBGE.

FOTO:  ANTONIO RODRIGUES

jornaldocariri.
com.br
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Dados são do censo realizado em 2022
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PalestraAudiência
O município de Várzea Alegre se reuniu 

na 1ª Audiência Pública do Plano Municipal 
de Recursos Hídricos. O evento aconteceu no 
Plenário Vereador José Caetano, na Câmara 
Municipal de Vereadores. O objetivo foi dis-
cutir o planejamento do uso dos recursos hí-
dricos. 

A Câmara Municipal de Barro realizou uma 
palestra para orientar a população e produtores 
rurais sobre o Serviço de Inspeção Municipal 
(SIM). O momento foi de aprendizado e troca 
de informações, sobre o papel do SIM no for-
talecimento da produção local e na garantia da 
qualidade dos produtos.

Jati
O município de Jati vai comemorar 73 

anos de emancipação política no dia 22 de 
novembro. A data será celebrada nos dias 21 
e 22, com shows ecléticos. Na primeira noite 
de festa, vai ter forró com Anderson e o Véi 
da Pisadinha e Natanzinho Lima, já no últi-
mo dia, show evangélico com Nani Azevedo. 

Grande Cariri
GiroK        Regy Santos

Convocação 
de concursados 

Em Aurora, parla-
mentares denuncia-
ram a presidente da 
Câmara, Marina Leite 
(PSD), por convocar 
11 concursados do 
certame realizado em 
abril deste ano, o que 
pode estourar o teto 
de gastos. Marina ex-
plicou que não existe 
oneração do órgão 
público, porque parte 
do pessoal contra-
tado será demitido 
para os concursados 

A prefeitura de 
Mauriti informou 
que vai efetuar a 
apreensão de animais 
abandonados nas vias 
da cidade. A medida é 
prevista pela Lei Mu-
nicipal nº 1.633/2021, 
que estabelece a 
apreensão de animais 
soltos nas ruas para 
garantir a segurança 
pública e o bem-estar 
da população e dos 
animais. Por meio 
das redes sociais, a 

Apreensão de animais 
abandonados

assumirem. Do outro 
lado, reclamantes ci-
tam o fato de ter dois 
concursados para o 
cargo de motorista, 
quando a Câmara 
não possui veículo 
próprio. A presidente 
afirmou que em três 
anos e dez meses à 
frente da Casa, nun-
ca precisou prestar 
nenhum esclareci-
mento aos órgãos de 
fiscalização. 

O município de Santana do Ca-
riri celebra 139 anos de emancipa-
ção política no próximo dia 25 de 
novembro. Para comemorar a data, 
a Prefeitura preparou uma progra-
mação especial com quatro dias 
de atividades. Entre 21 e 24 deste 
mês, a população poderá participar 
de show gospel, missa e o tradicio-
nal corte do bolo. 

Santana do Cariri

III Novembro Negro
FOTO: SENADO FEDERAL

Brejo Santo sediará, no próximo dia 21, do III 
Novembro Negro: Dialogar com a Resistência, 
Respeito e Igualdade. O evento vai acontecer no 
Cine Teatro Professor Júlio Macêdo, das 8h às 

12h. Dentro da programação, acontece o Encontro de Reli-
giões de Matriz Afro, ação que reforça o compromisso com 
o respeito, à diversidade e o fortalecimento das raízes cul-
turais. O encontro vai contar com a participação especial 
da Secretaria Executiva da Igualdade Racial do Governo 
do Estado do Ceará, Mártir Silva, levando reflexões e de-
bates sobre igualdade e resistência. O evento é uma das 
atividades em alusão ao dia 20 de novembro, data em que 
se celebra a consciência negra. 

administração pediu a 
colaboração de todos 
os proprietários para 
manter seus animais 
em locais apropria-
dos. Em julho deste 
ano (2024), a popu-
lação se reuniu e fez 
um protesto com foco 
no último acidente de 
trânsito ocasionado 
por um animal solto 
na rodovia da CE-152, 
que acabou resultan-
do em uma vítima 
fatal.  Lei municipal prevê apreensão de animais abandonados

Brejo Santo celebra o Dia da Consciência Negra

Siga o canal da Plus Fm 
no WhatsApp

FOTO: DETRAN - CE
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Da produ-
ção ao 
descarte, 
a vida útil 

de um produto passa 
por uma série de 
etapas. Após o consu-
mo, muitas vezes, há 
o descarte incorreto 
– o que gera entupi-
mentos em esgotos 
e poluição do meio 
ambiente de forma 
geral. Para contornar 
o problema crescen-
te, que é incentivado 
pelo consumismo em 
massa, projetos se 
voltam à reciclagem 
dos produtos, o que 

diminui a quantidade 
dos resíduos e contri-
bui para a reutiliza-
ção da matéria-prima. 
Em Juazeiro, a rede 
pública de ensino 
municipal foca na 
consciência para mu-
dar o planeta.

Através do Sispea, 
tecnologia social 
utilizada/plataforma 
do Instituto Chico 
Mendes de Conserva-
ção da Biodiversidade 
(ICMBio), a Fundação 
Escola de Educação 
Ambiental Monsenhor 
Murilo de Sá Barreto 
leva às escolas da rede 
pública municipal de 
ensino a importância 
da reciclagem dos 
resíduos, do refloresta-
mento e dos cuidados 
com o meio ambiente. 
Isso é possível graças 
a uma equipe formada 
por professores que, 
na atuação do Núcleo 
de Educação Ambien-
tal (NEA), se baseia 
na Política Nacional 
de Resíduos Sólidos 
(PNRS) para propagar 
a ideia de que, desde 
cedo, é possível cuidar 
do meio ambiente.

Projeto em Juazeiro incentiva 
reciclagem de produtos nas escolas

Ação alcança mais de 90 escolas da rede pública municipal de ensino

ReportagemEspecial

O reconhecimen-
to pelo trabalho vai 
longe: com o projeto 
“Coleta seletiva e mo-
vimento regenerativo: 
tempo de plantar”, a 
entidade foi reconhe-
cida com o Selo TCE 
Ceará Sustentável. 
A professora Tânia 
Pinheiro, diretora da 
Escola de Educação 
Ambiental, explica 
que a atuação alcança 
mais de 90 escolas da 
rede. Entre as ações 
desenvolvidas, está 
o Dia D da Coleta, 
em que é trabalhado, 
junto aos alunos, tudo 
o que a escola mais 
produz: plástico, PET, 
papel e até óleo de 
cozinha. 

A professora ressal-
ta que uma gota deste 
produto contamina até 
25 litros de água. “A 
gente trabalha mui-
to para esclarecer e 

informar aos nossos 
estudantes, que é im-
portante que esse óleo 
seja descartado corre-
tamente. Ele não pode 
ser depositado nem 
em terrenos, como no 
quintal, descartado 
sobre o solo, nem deve 
ser depositado direta-
mente no ralo da pia – 
não só porque ele vai 
entupir as tubulações, 
mas porque ele é um 
grande contaminante 
ambiental”, explica, 
ao dizer que, na edu-
cação infantil, os pro-
fessores esclarecem e 
informam, e que, no 
Fundamental I e II, 
há o aprofundamento 
sobre o tema.

Desta forma, os alu-
nos são incentivados 
a coletarem o óleo de 
cozinha utilizado nas 
residências deles para 
que sejam levados à 
escola e entregues a 

A gente espera 
que haja uma 
sensibilização.

TÂNIA PINHEIRO
Diretora da Escola de 
Educação Ambiental

catadores e associa-
ções regularmente 
cadastradas. Há, 
inclusive, um quadro 
permanente que eles 
monitoram o óleo 
coletado, que tende 
a ser aprimorado no 
ano de 2025. Já ou-
tros materiais, como 
garrafas PET, papéis, 
etc, são trabalhados 
na própria escola, de 
forma lúdica, com a 
criação de brinquedos 
e outros produtos.

“A gente espera que 
haja uma sensibiliza-
ção. A gente costuma 
dizer que a mudança 
de comportamen-
to pede primeiro o 
entendimento. Ele 
conhece as razões 
daquilo; depois, a 
partir do conhecimen-
to, ele vai desenvolver 
o senso de respon-
sabilidade; e aí, vem 
a vontade de fazer 

diferente”, enfatiza 
Tânia, que é bióloga 
por formação e acredi-
ta que, à medida que o 
trabalho é desenvolvi-
do, a contribuição de 
cada um, as pequenas 
mudanças de conduta, 
por menores que pare-
çam, contribuem para 
o impacto em escala 
local.
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Atuação da PF mira em 
organizações criminosas

>> POLÍCIADia a Dia
As duas operações estão ligadas ao tráfico de drogas

PF deflagra duas operações para 
coibir grupos criminosos no Cariri

Regy Santos
redacao@jornaldocariri.com.br

Em apenas 
uma sema-
na, a Polícia 
Federal de 

Juazeiro do Norte 
deflagrou duas ope-
rações com cumpri-
mentos de mandados 
na região do Cariri. A 
primeira, Operação 
Rebote, deflagrada 
na quarta-feira (12), 
investiga uma facção 
criminosa que movi-
mentou mais de R$ 
77 milhões em ope-
rações financeiras e 
aquisições de bens. 
A PF também cum-

priu 28 mandados de 
busca e apreensão em 
outros estados. 

A outra operação, 
denominada Falsio-
loquium, realizada 
na quinta-feira (14), 
pretende desarticular 
um grupo crimino-
so responsável pela 
obtenção de valores 
indevidos, por meio 
da abertura de contas 
bancárias com docu-
mentos falsos. A ação 
tem mandados de pri-
são preventiva e dez 
de busca e apreensão. 
As investigações 
começaram em junho 
deste ano, quando 
um suspeito foi preso 

A Polícia 
Federal de 
Juazeiro do 
Norte está 
atenta a todos os 
municípios da 
região.

DANIEL RAMOS
Delegado da PF

em flagrante, ao ten-
tar abrir uma conta 
bancária na Caixa 
Econômica Federal, 
no município de 
Mauriti, usando do-
cumentos falsos.

Os dois grupos 
investigados têm 
pontos em comum: 
estão diretamente 
ligados ao tráfico de 
drogas na região. O 
delegado da Polícia 
Federal de Juazeiro 
do Norte, Marcelo 
Doria, responsável 
pela operação sobre 
falsificação de docu-
mentos e de contas 
bancárias, explicou 
que essa operação 

também pode estar 
ligada diretamente à 
existência das facções 
criminosas que atu-
am no tráfico de dro-
gas. “Essa é uma das 
linhas de investiga-
ções que não podem 
ser divulgadas, mas é 
isso que estamos ten-
tando descobrir, essa 
nova ramificação”, 
explicou. 

A atuação da PF 
na região do Cariri é 
frequente. O traba-
lho investigativo do 
órgão acontece de 
maneira integrada 
com a Polícia Civil 
de Juazeiro do Norte, 
segundo explica o de-
legado Daniel Ramos. 
“A gente sabe que o 
crime organizado está 
cada vez mais unifi-
cado, e as forças de 
segurança precisam 
também estar integra-

das, para atuarmos 
em prol da sociedade, 
sem qualquer tipo de 
vaidade”, explicou 
Daniel Ramos.
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Coluna     do Ben
Essa é para quem ama um bom 

forró das antigas! Neste sábado 
(23), o Forrozão pra Recordar pro-
mete uma noite nostálgica ao som 
da Banda Styllus, que retorna ao 
Cariri após 23 anos. O evento, que 
acontecerá no Boteco da Hora, em 
Juazeiro do Norte, contará também 
com apresentações de Simone Vox, 
Tayse, Ranyele e Heloísa Ribeiro. 
Os ingressos estão à venda desde 
segunda-feira (18).

O Ceará tem chances de conquis-
tar duas estatuetas no Prêmio Jabu-
ti 2024. Os cearenses Dalgo Silva e 
Cláudia Sousa Leitão foram selecio-
nados como finalistas, concorrendo 
nas categorias “Escritor Estreante 
- Poesia” e “Não-ficção - Econo-
mia Criativa”, respectivamente. 
A cerimônia de premiação ocorre 
nesta terça-feira (19), no Auditório 
Ibirapuera, em São Paulo. Sorte aos 
conterrâneos! 

Maria de Tiê, líder do movimento negro e 
defensora da dança do coco na Comunida-
de Remanescente Quilombo de Souza, no 
Cariri cearense, representará sua comu-
nidade no Festival Pautas Sociais, de 26 a 
28 de novembro, em Salvador (BA). Com 
o tema “Territórios como Existências An-
cestrais”, o evento reunirá diversos repre-
sentantes de culturas tradicionais e contará 
com oficinas, rodas de conversa e apresen-
tações culturais. 

Dirigido por Halder Gomes, “Verme-
lho Monet” foi selecionado para o 2º 
Festival de Cinema de São Bernardo 
do Campo, que ocorre de 24 a 30 de 
novembro na cidade da região me-
tropolitana de São Paulo. A produção 
concorre na Mostra Competitiva “Terra 
do Cinema”, dedicada aos longas-me-
tragens nacionais. O filme cearense é 
estrelado por Chico Díaz e está na fase 
final de sua trajetória pelos festivais.

Forrozin Literatura

Black Power

Cinema

Job

Axé no Cariri

Benones Lessa

O Ceará tem presença garantida 
no 23º Festival Recife do Teatro 
Nacional, que acontece de 21 de 
novembro a 1º de dezembro, na 
capital pernambucana. Por lá, o 
grupo cearense Bagaceira estreará 
seu novo trabalho, “Inacabado”. 
Também serão apresentadas as pro-
duções “Paraíso”, do Grupo Teatro 
Máquina, e “Monga”, de Jéssica Tei-
xeira, além de “Pequeno Monstro”, 
monólogo de Silvero Pereira.

Teatro

A terceira edição do Festival Padim Ciço está chegan-
do para movimentar o Cariri. De 27 a 30 de novem-
bro, no Parque de Eventos Padre Cícero, em Jua-
zeiro do Norte, o público vai se divertir com uma 

programação bastante diversa. Um dos marcos desta edição é a 
celebração dos 40 anos do Axé Music, com shows de Xanddy 
Harmonia e Babado Novo. O festival conta, ainda, com feira 
de artesanato, praça de alimentação, parque infantil e diversas 
atividades culturais, que celebram a riqueza da cultura local e 
nacional. Mais detalhes sobre a programação serão divulgados 
nos próximos dias, através do Instagram @festivalpadimcico.

Max Petterson será o 
responsável por apre-
sentar o Ceará Awards, 
premiação que reco-
nhece os protagonis-
tas da inovação 
no estado. A 
cerimônia faz 
parte da 8ª edi-
ção da Feira do 
Conhecimento, 
que acontece 
em Fortaleza, 
de 21 a 23 de 
novembro.

FOTO: MARIA DE TIÊ - DIVULGAÇÃO



C
ultu

ra

(23), também às 17h, o 

CCBNB Cariri será pal-

co da apresentação “Ma-
nic Freak, pequeño 
payaso”, do artista 
Nacho Rey, também 

da Argentina.
“O público do Cariri pode 

esperar por espetáculos gran-

diosos, encantadores, com 

números de muito equilíbrio, 

que vão tirar o fôlego da gen-

te”, destaca Giza, que deixa 

o convite para que o público 

participe do FICC. “Aprovei-

tem para conhecer mais a lin-

guagem do circo, se envolver, 

se apaixonar – porque o circo 

é envolvente! Desfrutem, 

levem as crianças, a família, 

porque são espetáculos muito 

lindos”, conclui.
As apresentações fazem 

parte do 2° circuito do FICC, 

que 
teve início em 1° 
de novembro e 
contou com apresen-tações também em For-taleza, 

Aquiraz, São Gonçalo do 

Amarante, Paracuru, Ita-

pipoca e Sobral (15). Para 

mais informações, acesso 

o site oficial do evento: 

www.festivaldecircocea-

ra.com

O Cariri r
ecebe, 

nesta semana, 

ações do Circuito 

Paralelo do 10° 

Festival Internacional de 

Circo do Ceará (FICC). As 

ações serão realizadas nos 

dias 22 e 23 de novembro, 

com performances de artis-

tas internacionais para dois 

espaços: a Praça Padre Cícero 

e o Centro Cultural Banco do 

Nordeste (CCBNB) Cariri.

Como destaca Giza Dióge-

nes, diretora do Festival, a 

vinda do evento ao Cariri é
 

possível graças às articula-

ções feitas com equipamen-

tos culturais, festivais e gru-

pos de coletivos que também 

trabalham com a linguagem 

artística do circo. Ela conta 

que é nessa articulação, em 

rede com equipamentos, 

que o festival está che-

gando à região, 

em Juazeiro do 

Norte, com 

espetáculos 

da Argen-

tina, para 

expandir a 

programação 

e alcançar mais 

pessoas, indo a mais 

cidades no estado.

Na sexta-feira (22), 

às 17h, na Praça Padre 

Cícero, será apresentado 

o espetáculo “Mama 

Pulpo”, da argentina 

Muruya. No sábado 

Joaquim Júnior

redacao@jornaldocariri.c
om.br

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

FOTO: DIVULGAÇÃO
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A operadora de planos privados de assistência à saúde, UNIMED CARIRI, CNPJ 
(MF) 07.583.396/0001-96, e registrada na Agência Nacional de Saúde Suplementar 
- ANS sob Nº 35.612-3, por seu representante legal, de acordo com o disposto no 
art. 13. Parágrafo Único, inciso II, da Lei nº9.656/98( Lei dos Planos de Saúde) e na 
Súmula Normativa nº28, expedida pela ANS em 30 de novembro de 2015, conside-
radas as tentativas frustradas de notificação pessoal dos seus beneficiários listados 
abaixo, vem, por meio do presente edital, NOTIFICÁ-LOS a fim de que compareçam 
à UNIMED CARIRI, localizada à Rua Santa Clara 78, Centro, em Juazeiro do Norte/
CE, CEP 63010-065, NO PRAZO de 10 (DEZ) DIAS, contados a partir da publi-
cação do presente edital, e regularizem a situação financeira de seu plano de saúde, 
tudo visando garantir a continuidade dos serviços prestados. Ressaltamos que o não 
comparecimento e a não regularização de sua situação financeira no local e no prazo 
acima referidos implicará na rescisão/cancelamento de seu plano de saúde. Caso já 
tenham sua situação regularizada junto a UNIMED CARIRI, por favor desconside-
rar este aviso. Por fim renovamos a satisfação em tê-los como nossos beneficiários.

Contrato:10771077107309,CPF:074495443,Contrato:107710778102200 
CPF:050632543,Contrato:107710778103123, 
CPF:076750743,Contrato:107710779208127 
CPF:963191604,Contrato:1077107792013831 
CPF:020412913,Contrato:107710779303397 
CPF:033458353,Contrato:107710779303768 
CPF:000373633,Contrato:107710779302398 
CPF:059508204,Contrato:107710779303185 
CPF:234278333,Contrato:107710779319 
CPF:037553263,Contrato:107710779301905 
CPF:066382033,Contrato:1077107792020174 
CPF:073490143,Contrato:10771077912909 CPF:914081053.

UNIMED CARIRI

RCP SERVIÇOS DE ENGENHARIA LTDA
CNPJ: 10.973.710.0001-51 

Torna público que requereu da Superintendência do Meio 
Ambiente de Tauá – SUPERMATA a para a atividade Vias 
terrestres urbanas e rurais – Manutenção e Restauração, 
localizado em Rua SD0 01; Rua SDO 02; Avenida Vicente 
Alexandrino; Avenida Hélio Pedrosa Castelo; Avenida Odilon 
Aguiar e Rua Silvestre Gonçalves. - Sede, no Município de Tauá - 
Ceará. Foi determinado o cumprimento das exigências contidas 
nas Normas e Instruções de Licenciamento da Superintendência 
do Meio Ambiente de Tauá – SUPERMATA.

                   Êpa!
Exponova 2024

Duda Ro-
drigues, cra-
tense que joga 
no Flamengo, 
comemorou 
o aniversário 
de 21 anos em 
grande estilo: 
sendo campeã 
brasileira pela 
equipe femini-
na no Sub-20. 
Duda pretende 
estender as co-
memorações no 
Cariri, junta da 
família.

Campeã

Nainá Vieira foi escolhida a Rainha Exponova 2024. Thaís Amorim 
coordenou o evento, que aconteceu no dia 12 deste mês, em Nova 
Olinda. Na foto, Nainá ao lado do mestre Espedito Seleiro; da vice-
-prefeita Marieta; do secretário de Desenvolvimento do Município, 

Raimundo Menezes; além da segunda e terceira colocadas, Kevylly Balbino e 
Daffiny Duarte, e das rainhas dos anos 2023, Natália Cordeiro; e 2022, Ariane 
Milfont.

Yara Tchê 
e Alessan-
dro Costa, 
que lideram 
a banda 
Seu Desejo, 
indicada ao 
Prêmio Mul-
tishow deste 
ano, esti-
veram em 
Juazeiro, na 
sexta (15), 
no Festival 
Desejando, 
realizado no 
Praia Park. 
Sucesso de 
público!

Desejando
O Eletric 

Quartet ficou 
no TOP 4 da 
etapa nacional 
da Olimpíadas 
Brasileira de 
Robótica (OBR), 
realizada em Goi-
ânia (GO). Cícero 
Gabriel, Elika 
Ulysseia, Mateus 
Muniz e Mateus 
Nunes compe-
tiram na moda-
lidade Resgate 
Nível 1. Parabéns 
à equipe!

Robótica
FOTO: REPRODUÇÃO / REDES SOCIAIS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA REALIZAÇÃO 
DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DA 

COOPERATIVA DOS PROPRIETÁRIOS 
AUTÔNOMOS DE TRANSPORTES ALTERNATIVOS 
DE PASSAGEIROS DE ASSARÉ/CE – COOPATRASSE 

– CNPJ: 10.584.502/0001-60 – NIRE: 23400014415.

O Presidente da COOPATRASSE em exercício, 
Sr. Jean Célio Rodrigues Ferreira, no uso de suas 
atribuições legais e estatutárias, com fulcro nos artigos 38, §§ 
1º e 2º da Lei n. 5.764/71 e artigos 23, 24, 26 e 32 do Estatuto 
da COOPATRASSE, vem respeitosamente perante os 26 
cooperados realizar CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA 
GERAL ORDINÁRIA, para o dia 19 de Novembro de 
2023, a ser realizada na Câmara Municipal de Assaré-CE, 
localizado na Rua Dr. Paiva, 86, tendo em vista ser o  local 
com espaço aberto que melhor abrange a todos os cooperados, 
Assaré – CE, às 09:00 (em primeira convocação), com 
instalação mediante presença de 2/3 do número de sócios em 
condições de votar, e às 10:00 (segunda convocação), tendo 
metade mais um do número de sócios em condições de votar, 
de acordo com o artigo 24 do Estatuto da COOPATRASSE, a 
qual versará sobre análises e eleições dos seguintes assuntos:
1 – Eleição da Diretoria exercício 2025 e 2026;
CHAPA CANDIDATA FORMADA POR: José Martins de 
Araújo para PRESIDENTE; Antonio Izidório de Araújo 
para TESOUREIRO; Terezinha Leite de Alencar para 
PRESIDENTE DO CONSELHO FISCAL;
2 - Prestação de contas anual;
3-  Compra de carro reserva;
4- Rodízio de carros nos sábados;

Juazeiro do Norte, 08 de novembro de 2024.
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Esporte Time mais novo do Cariri vai estrear na 
elite do futebol cearense em 2025

>> NA ELITE!

Clube foi fundado em 2019 

Cariri FC comemora 5 anos com 
acesso inédito à elite do Cearense

O Cariri Foo-
tball Club 
comple-
tou cinco 

anos de existência na 
última segunda-fei-
ra (11). Fundado em 
2019, a equipe celebra 
diversas conquistas 
ao longo dos anos, e 
se prepara para jogar 
a série A do Campeo-
nato Cearense 2025, 
evento inédito na his-
tória do clube. A data 
de aniversário do time 
é celebrada no mes-
mo dia do aniversário 

do gestor do clube, 
Raimundo de Freitas, 
que também é pai do 
presidente do Cariri, 
o Dr. Rosemberg de 
Freitas.

O Carcará, como 
o clube é chamado, 
teve sua estreia em 
2020 e disputou o 
Campeonato Cearense 
Série C, ficando com 
o vice-campeonato e 
conquistando o acesso 
para a Série B. Duran-
te os anos de atuação, 
o Cariri FC caiu para 
a terceira divisão, re-
tornou para  segunda 
e, em abril deste ano, 
conquistou o acesso à 
elite do futebol cea-
rense, com uma vitória 
sobre o Icasa.

Atualmente, o time 
conta com um Cen-
tro de Treinamento e 
uma escola de futebol 
para crianças e ado-

  Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

lescentes, de quatro 
a 16 anos. Nas redes 
sociais, o clube come-
morou o aniversário e 
celebrou as conquistas 
para 2025. “Este ano, 
o Cariri Football Club 
dá um passo histórico 
rumo à elite do futebol 
cearense, conquis-
tando seu acesso à 
primeira divisão do 
Campeonato Cearen-
se em 2025. O Cariri 
FC é mais do que um 
time de futebol: é um 
orgulho para a cidade, 
uma verdadeira paixão 
que pulsa no coração 
de Juazeiro do Norte 
e de toda a região”, pu-
blicou o clube em nota 
oficial.

Time é um dos representantes caririenses na Série A 2025

FOTO: REPRODUÇÃO / REDES SOCIAIS
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Apito!     Victor Nogueira

O Icasa oficializou o ponta 
direito Patrick Torelli, do futebol 
boliviano, como seu primeiro 
reforço para a Série B do Campeo-
nato Cearense de 2025. O volante 
Juliano, que também já atuou no 
futebol da Bolívia, deve acer-
tar sua permanência no elenco. 
Inspirado no Fortaleza, o clube 
aposta no mercado sul-americano, 
com teto salarial e boas opções de 
custo reduzido, para formar um 
time competitivo.

Icasa e o mercado 
sul-americano

O Barbalha pretende anunciar 
os novos reforços na segunda 
quinzena deste mês de novem-
bro. O atacante Paulo Cajaíba, 
que disputou a elite estadual em 
2024 pelo clube, é um dos nomes 
apalavrados. Com cerca de 16 atle-
tas encaminhados, o clube busca 
retomar objetivos mais expressi-
vos após três anos no Campeonato 
Cearense Série A.

Primeiros nomes
A Série B do Campeonato Ce-

arense de 2025 começa no dia 1º 
de fevereiro, duas semanas antes 
da edição deste ano. Seguindo 
o modelo da Série A, terá dois 
grupos de cinco equipes jogando 
partidas de ida entre si. O formato 
acelera a definição dos acessos, 
mas, ao mesmo tempo, deixa os 
clubes sem calendário por um 
longo período.

Feminino faz históriaFim da parceria

O Guarani de Juazeiro já conta com 21 jo-
gadores contratados para a disputa da 
Série B do Campeonato Cearense. No 
entanto, não para por aí. A vontade do 

presidente do Guarani, José Ivan, é contratar mais 
cinco reforços, chegando a 26 reforços. O restante 
do grupo será composto por atletas da base. O elen-
co rubro-negro começará os treinos ainda em 2024. 
Com alto investimento, o clube foca exclusivamente 
no retorno à elite estadual.

Guarani com elenco quase 
fechado para o Cearense

FOTO: REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

Guarani tem alto investimento para subir à Série A

Arclébio Soares deixou o comando 
do R4, após divergências com 
Ronaldo Angelim, presidente 
do clube. Cícero Eliziário, o Lili, 
assumiu o cargo. Desde a saída 
de Arclébio, na semana passada, 
o rendimento da equipe feminina 
permanece estável, mas o futuro do 
time sem o técnico é incógnita.
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Várzea Alegre promoverá Conferência Intermunicipal

24h
Municípios se reúnem para 
discutir sobre o Meio Ambiente

estadual. Após isso, 
50 delegados serão 
indicados para a con-
ferência nacional, em 
Brasília.

O secretário de 
Meio Ambiente de 
Várzea Alegre, J. 
Marcílio, conta que 
tanto o setor público 
como o privado de-
vem estar presentes 
para propor soluções 
aos problemas atuais. 
Como aponta, o even-
to nasceu a partir da 
preocupação com as 
questões ambientais 
e, principalmente, 
com as consequên-
cias das mudanças 
climáticas.

“A gente vê que, 
quando municípios, 

Nas pró-
ximas 
semanas, 
lideranças 

dos municípios do 
Cariri se encontrarão 
para debater sobre 
pautas sustentáveis 
com foco no meio 
ambiente. Em Várzea 
Alegre, a 1ª Confe-
rência Intermunicipal 
do Meio Ambiente 
está marcada para 
esta sexta (22). No 
evento, serão indica-
dos dois delegados 
de cada município 
participante, para re-
presentá-lo na etapa 

Joaquim Júnior
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estado e a federação 
se unem, [eles] têm 
uma força maior e 
faz toda a diferença. 
Quando todos se 
juntam em prol das 
causas ambientais, a 
gente consegue avan-
çar com a criação de 
soluções realmente 
práticas que possam 
ser aplicadas em 
nossa região e, claro, 
em todo nosso país”, 
enfatiza.

Dez dias depois, 
Juazeiro do Norte 
também realiza a 5ª 
Conferência Inter-
municipal do Meio 
Ambiente, que tem 
como tema “Emer-
gência Climática - O 
Desafio da Transfor-

mação Ecológica”. O 
principal objetivo, 
conforme divulgado, 
é promover um diálo-
go amplo e inclusivo 
sobre a situação atual 
do meio ambiente. “A 
presença do públi-
co é fundamental 
para que as vozes do 
Cariri sejam ouvidas 
e para que a comu-
nidade possa sugerir 
medidas para a sus-
tentabilidade local”, 
finaliza.
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